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　旧年中は、例年同様に多くの皆様に役員として運営を担っていただき、また、多くの会員メン
バーやご家族の皆様による各種イベントへの積極的なご参加を通じて JBA 活動をサポートいた
だき、厚く御礼申し上げます。
　昨年は、前年の安倍総理のロサンゼルス訪問やロサンゼルスジャパン・ハウス設立の活動開始
など、我々南カリフォルニアで働く企業人にとって、日米間の距離が更に近くなった出来事を踏
まえ、日米交流や日米間の経済をますます大きく発展させた年でした。また、日米交流の中では、
当地における日系企業の存在感及び貢献度を示すという意味において、日本側から積極的に行動
を起こし、示していくという ｢攻め｣ の活動を常に意識し、謙虚ではありながらも言うべきこと
は言う姿勢を試みた一年でした。この姿勢は本年以降も継続していく所存であります。
　2017 年は我々が住む米国で政権が交代します。大方の予想を覆し、共和党のトランプ氏が大
統領に就任します。選挙運動中の同氏の様々な発言から、また、8 年続いた民主党政権から共和
党政権への交代という点から、どうしても否定的な見通しや不安感が先に立ってしまいますが、
私は斯様に不透明な状況下こそ、日本の ｢底力｣ を示す時、示し得る時ではないかと考えており
ます。国際社会での力関係に変化が生じたり、従来の常識が通用しなくなったりするような混沌
とした時ほど、しっかりとした基盤を持ち、物心共に成熟した日本という国の出番であると思い
ます。経済的な面でも、株価や為替の動向、TPP を初めとする諸外国との協定や、従来の約束事
がどうなるのか、不透明感が拭えないのが正直なところではありますが、揺るがぬ軸と世界をリー
ドする価値観や道徳観を持つ日本の果たす役割は、斯様な時こそ逆にますます拡がるものと信じ
ています。500 社近い日系企業で構成される JBA としても、ここ南カリフォルニアからその一翼
を十分に担って行きたいと思います。
　昨年 JBA 会長に就任した際に、皆様に対して誠に僭越ながら、私は自らの、また自らが関わる
組織の ｢ありたい姿｣ と称して、｢大人度高く、温度差なく、可愛い気と笑いを忘れずに｣ など
と申し上げました。多分に押し付けがましい物言いであったと反省する一方で、しかし斯様な時
代こそ、この自らの ｢ありたい姿｣ を実践することで、微力ながら日本の底力発揮のお手伝いが
出来れば、という気持ちも、新年にあたり、新たにした次第であります。そして、JBA としても、
そのミッションである ｢日系企業の事業環境の整備・改善を図る｣ ことを常に念頭に置き、当地
における存在感を十分に示すことを意識し、当地の政治・行政、経済諸団体、そして重要なパー
トナーである日系アメリカ人コミュニティーとの関係を大切にしながら、更に新たなことに挑戦
していく所存であります。どうぞ変わらぬご支援のほど、よろしくお願い致します。
　最後になりましたが、2017 年が皆様にとって素晴らしい年になることを心よりお祈り申し上
げます。

新年あけまして
おめでとうございます。

JBA会長

大川 智
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旧年中は当館の業務に多大なるご支援を賜り、誠にありがとうございました。また、貴会の雇用
創出や教育支援などを通じた、日系コミュニティーのみならぬ南カリフォルニア地域への長年に
わたるご貢献に対しても、この場を借りて御礼申し上げます。

私は昨年 7 月に着任し、早半年が経とうとしております。立場上、政財官学各界様々な方と交流
する機会がありますが、その中で皆様方の存在感を目の当たりにし、当地における日系企業の信
頼の高さと地域経済への貢献を日々実感しているところであります。

昨年は大統領選挙が実施されましたが、トランプ氏は選挙期間中から貿易協定への不信感を示し、
TPP についても就任初日に離脱への手続きを開始すると表明しております。当地で活動されてい
る日系企業の皆様にとっては先行き予測が難しく、不安に思われていることもあるかと存じます。
ただどのような状況においても持ち前の創意と誠実さをもってすれば、乗り越えていけるものと
信じております。

当館としましても、ここ南カリフォルニアにおける日系企業のプレゼンスの向上に努めるととも
に、ビジネス展開へのご支援に、本年も全力を挙げて取り組んでまいりますので、どうぞよろし
くお願い申し上げます。

最後に、会員企業各位の一層のご発展と、この新しい年が皆様にとりましてより良き年となるこ
とを心より祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

新年明けまして
おめでとうございます。

在ロサンゼルス日本国総領事

千葉 明

Greeting Seminar Interview Report 各部会からのお知らせ
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メキシコの人材市場と
労働法

　最初に冨田さんが、すでにメキシコで事
業を開始しているかどうか、会場の参加者
に問いかけたところ、６〜７割が開始して
いるとの返答だった。また事業年数をたず
ねたところ、操業から１年以上という企業が
ほとんどで、5 年以上は少なかった。
　富田さんは「現在メキシコの人材市場は、
企業の求人に対して応募者が少ない売り手
市場にあります」と前置きして、今後メキシ
コでの事業展開を成功させるための人材獲
得に欠かせない知識について説明を始め
た。「現在のメキシコの労働法は、2012 年
から施行されたもので、外国人雇用比率は
原則メキシコ人 9：外国人 1 でなければな
りません。しかし、取締役、上級管理職は
対象外なので、実質はこの比率になってい
ない企業も多くあります」。現地採用にあた
り、人材派遣会社を利用する企業も多い
が、その利用に関して国が定めた 3 つの条
件がある。それは「①人材派遣会社が自社
の従業員に対する雇用主義務を十分に果た
していること。② 複数の人材派遣会社から
派遣サービスを受けること。③派遣先で従
事する仕事の内容が専門的な内容であるこ
と」と説明した。さらに、日系企業が知って
おきたいのが 2012 年に始まった試用期間
の制度である。メキシコでは解雇に違約金
がかかるが、試用期間であれば支払う必要
はない。「試用期間が設定できるのは 181
日以上雇用する場合で、最長 180 日までを

試用期間とすることが可能になります。これ
を利用すれば適性を見極めてから本採用で
きます。ただし、労働開始前に締結する労
働契約書に試用期間の年月を必ず盛り込み
ましょう」と付け加えた。
　労働法で定められた就業時間は、昼勤務
は１日 8 時間、週 48 時間以内。昼夜混合
勤務は１日 7.5 時間、週 45 時間以内。夜
勤務は１日 7 時間以内、週 42 時間以内（夜
間手当は不要）である。「1 日の労働の中で
連続就業時間内に、30 分以上の休憩を与
えることになっています。工場であれば、敷
地内に食堂があるので 30 分でも昼食を取
れますが、メキシコシティーなど街中のオフィ
スの場合、1 時間は休憩を与えたほうが良
いでしょう。特に、メキシコ人はランチタイ
ムを大事にしますので、メキシコ企業には 2
時間のランチタイムを与えているところも多
く、日系でも 1.5 時間取っているところもあ
ります」とメキシコの文化を踏まえた上での
労働管理をアドバイスした。
　残業については「マネージャーは残業時
間をしっかり管理してください。時間外労働
は基本給の 2 倍、時間外労働が 9 時間を
超えた場合、3 倍を支払う必要があります。
また 1 日あたり3 時間を超える時間外労働
を週 3 回以上求めることはできません」。製
造業などの工場では日曜日も操業するとこ
ろが少なくない。「日系企業には日曜出勤
を時間外労働扱いで 2 倍払っているところ
もありますが、日曜日に出勤してもその他の
日に週に一日の休みがあれば、日曜出勤は
1.25 倍の支払いです」という。
　給与の支払いスケジュールは雇用主が選
べるが、「メキシコ人は給与が入るとすぐ使っ
てしまう人も多いので、特に工場の場合は、
一週間ごとの支払いをお勧めします。オフィ
ス勤務だと 15 日ごとに支払う企業が一般
的です」。メキシコの賃金は上昇傾向にあり、
最低賃金は現在 73.04 ペソ／日（時間給
9.13 ペソ）だが、毎年見直しがあり、来年
1 月 1 日にも上がるはずだという。

売り手市場での
人材獲得戦略

　売り手市場での人材獲得に欠かせない
のが、福利厚生の充実だ。「メキシコ人は
福利厚生も給与のように考えて転職の判断
をします。労働法で規定されている最低限
の福利厚生としては、有給休暇、国民健康
保険にあたる IMSS、クリスマス前のボーナ
ス、Prima Vacacional （有給を取ったとき
は日給の 25％増しを支払う）があります。
それから特徴的なのが利益の 10％を社
員に分配する PTU（Participacion de Ios 
Trabajadores en las Utilidades）という制
度です」。
　他社と差別化するために、オプションの
福利厚生を提供している企業もある。「オプ
ションの福利厚生の一つが、高額医療保険

（私立病院を利用できる医療保険）です。
国民健康保険である IMSS よりも効率的に
高度な医療を受けられる保険です。そのほ
か、生命保険や、レストランや食料品に使
える食品券、積み立て金制度、交通費の支
給、無遅刻手当、皆勤手当などがあります」
と冨田さん。 

メキシコの文化と
採用時に注意すべきこと

　「メキシコ人の平均在職年数は 2.9 年で、
アメリカ人の 3 年とほぼ同じ。人材の流動
性が高いカリフォルニアよりは少し長い印象
です」と冨田さん。定着率を上げるために
は、労働法の理解はもちろん、まずはメキ
シコ人の性格とメキシコの文化を理解するこ
とが肝要だという。「Walmart や Costco な
どアメリカの店が進出しているので生活は似
ている面もありますが、アメリ力人とメキシ
コ人は似ているようで似ていません。非常
にシャイで誠実、気さくで優しい性格の持
ち主が多いです。家庭を何よりも大事にし、
休日は家族と過ごします。一方で公私混同
が多く、面接に恋人を連れてきたことや、

「メキシコでの雇用とリスクマネージメント」

企画マーケティング部会

　去る2016年11月18日、トーランスのMiyako Hybrid Hotel で、第199回JBAビジ
ネスセミナー「メキシコでの雇用とリスクマネージメント」を開催した。講師のTOP 
en Españolマネージャーの冨田陽祐さんは、自身が現地で得た知見も交えながら、メキ
シコでの事業を成功させるためのマーケット理解と人材獲得について解説した。

TOP en Españolマネージャー。
ニューヨーク市立大学を卒業後、
Top New York に入社。2014
年 TOP en Español メキシコ
シティーオフィスに異動。人材
紹介や市場調査・分析、企業設
立支援、人材育成、人事考課評
価制度など、包括的な人事コン
サルティングを担当している。

［講師］
冨田陽祐さん

第199回JBA ビジネスセミナー

製造業を中心に、すでにメキシコで操業を開始している企業や
進出を検討している企業が参加した。
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身内を採用させようとすることなどもありまし
た」と自身のエピソードを披露した。
　面接での注意点として重要なのが「まず
その任地に引っ越せるかどうかを確認してく
ださい。メキシコ人にとっては家族が一番
大切です。実家から車で何時間も離れてし
まうと、家族に会えず、結果的に仕事を辞
めてしまうケースもあります」。そのほか、 「ア
メリカと違って面接において聞いてはいけな
い質問というものがありませんので、家族構
成や年齢、未婚、既婚など何でも聞いてく
ださい」と助言する。
　新卒を採用する場合のポイントについて
は「単位の取得状況と卒論、大学卒業時期
を確認しましょう。メキシコで私立の大学を
卒業している学生は裕福な家の出身です。
英語が話せる、常識がある、マナーがある
などのメリットもありますが、未経験にもか
かわらず希望給与水準が高く、初任給 1 万
5000 ペソ（約 750 米ドル）程度を要求し
てくる場合があります。国立大学卒の学生
では、8000 ペソくらいが相場（約 400 米
ドル）です。英語力は弱いですが謙虚でよ
く人の話を聞く、というのが私の個人的な
印象です」。
　採用前にはバックグラウンド・チェックを
行うこと。方法は①学歴証明書、②犯罪歴、
③前職へのリファレンスチェックの 3 つ。「採
用が決まったら契約書を結ぶことと、必ずそ
の書類にサインをもらうことが重要です。た
まに何も言わず連絡が取れなくなってしまう
ことがありますので、７日間連絡がなかった
ら辞退扱いにするなど取り決めを書いてお
くほうが良いでしょう」。そして、面接の進行
中は「早期に一人に絞らないことです。売り
手市場の現在、採用通知を出しても受けて
くれないこともよくあります。1 番手に断られ
てからあらためて人を探すと事業計画に影
響が出る心配もあるので、2 番手、3 番手
の候補者も押さえて面接を同時に進めてく
ださい」と付け加えた。
　解雇時に注意する点としては、「自発退職
であれば書類にサインをもらって保管してお
けば問題ありません。懲戒解雇の場合は、
懲戒解雇による訴訟リスクを回避するため、
いくつかのプロセスが必要です。まず、①
口頭で注意し、更生の機会を与える、②文
面で注意事項を出してサインさせる （この
時、有権者登録カード（IFE）と同じサイン
かどうか注意すること。異なる場合、無効
になってしまう）、③改善されない場合は 2、
3 回懲戒文書を出す、④上記を行っても改
善が見られない場合、解雇する、というステッ

プを踏んでください。会社都合による解雇
の場合は、解雇補償金として給与 3 カ月分
に加えて『勤続年数×日給 20 日分』を支
払う必要があります。ただし、前述した試用
期間中の解雇は、解雇補償金の対象になら
ないので、試用期間制度を活用してくださ
い」。
　一方で、社員の定着率を上げる方法とし
ては「どの企業も昇給がありますので、1 年
に 1 回必ず昇給してあげてください。 また、
マネージャーには強いリーダーシップが求
められます。毎月、毎年の目標を細かく設
定して、それに対してフォローとフィードバッ
クをしてあげてください。また注意する時は、
メキシコ人は人前で叱られることを嫌うので
避けましょう。そのほか、家族を呼んでのパー
ティーや社員旅行などの機会を設けるのも
いいでしょう。通訳に頼らず、拙いスペイン
語でも構わないので積極的にコミュニケー
ションを取っていきましょう」とメキシコ人と
の働き方についてアドバイスを行った。

日系企業の進出状況と
人材市場の傾向

　ここで冨田さんはメキシコの地図を紹介
し、各州での日系企業の進出状況との人材
市場の傾向について解説した。「特にここ数
年、日系の製造業が進出しているメキシコ
の中央高原エリアは、通称バヒオ地区と呼
ばれ、グアナファト州、ハリスコ州、ケレタ
ロ州、サンルイスポトシ州、アグアスカリエ
ンテス州の5つの州から成ります。グアナファ
ト州は、 マツダやホンダが工場を構える土
地で、トヨタが工場を開設するのもここです。
現在 3800 人程度の日本人が暮らしており、
日本食のレストランやスーパーもでき、日本
人にはほかの州に比べて住みやすいと言え
ます。ケレタロ州は、メキシコシティーから
車で 3 時間ほどの近さという環境もあって、
人材が集まりやすく採用しやすい特徴があり
ます。アグアスカリエンテス州は、昔から日
産自動車が工場を構えており、関連企業も
多く、日産の城下町になっています。ハリス
コ州は古くからある街で、日系企業も長くこ
こで事業を行っている企業が多く、かなり現
地化が進んでいます。サンルイスポトシ州
は、日系企業も進出していますが、メキシ
コ人にとって人気がない、人材が集まりにく
い土地です。今後 BMW の工場が進出する
ので人材の争奪戦になることが予想されま
す」と各州の特色を語った。そのほか、ア
メリカ国境沿いの都市や、メキシコシティー
の企業も含めると、現在の在墨日系企業数

は 957 社、2016 年の最新統計では 1000
社を超えるだろうという予測だ。
　気になるメキシコの治安については「日
本人の生活圏に限って言えば、命に関わる
ような危険はありません。ただし、交通事故
死亡率上位国なので車の運転に注意するこ
とと、車上荒らしには気を付けましょう。麻
薬絡みのマフィアの抗争、銃撃戦のニュー
スはありますが、彼らは一般人には危害を
加えません。一方で信用できないのが賄賂
の横行する警察です。車を運転中に呼び止
められて、違反を指摘され、賄賂を求めら
れるといったことがあります」と自身が生活
した上で得た経験を基に語った。
　 近 年 首 都メキシコシティーの 地 域 は、 
CDMX（Ciudad de Mexico の略）と呼ば
れ、特にサービス業で以前から進出してい
る日系企業が多いそうだ。「サービス業が
主の CDMX の地域と、製造業の工場を主
とするバヒオ地区では、求められる人材も、
提示される給与も異なってきます。現在、メ
キシコで不足している人材は、サービス業、
製造業ともに通訳・翻訳、日英バイリンガ
ルの経理、日西バイリンガルのエンジニア、
英西バイリンガルの人事や営業のマネー
ジャー、日西バイリンガルの管理職などで
す。駐在の日本人管理職と、スペイン語を
話す現場との間に入る、英語または日本語
を話せるマネージャークラスが、日本人でも
メキシコ人でも求められています」。
　最後に冨田さんは「現在のメキシコの売
り手市場の状況を理解し、1 年後を見据え
た積極的なリクルーティングを行っていきま
しょう。新卒でも良い人材がいれば採用し
てからトレーニングをして使うことも考えま
しょう。他社よりも充実した福利厚生を提示
し、メキシコでの事業成功に欠かせない人
材を獲得していきましょう」と締めくくった。

参加者の声

Japan Airlinesの藤田さん
「講師の方自身がメキシコで
生活をされて、現地の動向を
肌で感じている方だったので
すごく説得力がありました」

H a y a k a w a  U S A 
Corporationの伊藤さん

「メキシコはビジネスをするの
に魅力的な国であると再認
識しました。メキシコにクライ
アントがいるので、ビジネス
チャンスを探りたいと思って
います」

Greeting Seminar Interview Report 各部会からのお知らせ
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PHR Management, Inc.◎株式会社ケン・コー
ポレーションのグループ会社Premier Hotel 
Groupの一員。アナハイムのAnaheim Majestic 
Garden Hotelと、レイクタホのLake Tahoe 
Resort Hotelを所有・運営している。

たった一つ、
学校で学ばなかった「人」

　日本で大学に入った時は物理学部だった
のですが身が入らずにいたところ、親が海
外で勉強したらどうだとチャンスをくれたの
です。ニューヨークに語学留学して、真剣
に学ぶ留学生を見て、「専門的に何か身に
付けなくては」とニューヨーク大学に進学。
実家は建設会社で兄が継ぐのは決まってい
たので、兄が「作る」なら「住」のそれ以
外の部分を学ぼうと不動産学を専攻しまし
た。90 年代後半のちょうど不動産市場が
大きく変化しつつある時代で、不動産のビ
ジネスの面白さを肌で感じてもいました。
　卒業後、ケン・コーポレーションに入社。
投資に関わりたいと思っていたところ、ア
セットマネジメント担当となり、また「プレ
ミア投資法人」にも関わって REIT への資
産売却、REIT からの管理請負など、やっ
てみたかったことをすぐに担当させてもら
いました。大学で学んだことが全て現場に

つながってい
て、非 常 に面
白かったです。
　たった一つ、
学校で学んだ
ことと違ったの
は「人」です

ね。勉学は机上のことですが、仕事はお客
様、投資家がいます。ただし基本的にはお
客様がケン・コーポレーションに期待して
いるものはほぼ同じで、きちんと投資に対
して答えを出していければ難しい話ではあ
りません。しかし、2004 年にサイパンで
ホテル運営・経営に関わり始めた時には、
人はこんなに違うのかと強く感じました。そ
れは国の違いというよりコミュニティーの違
い。サイパンは村社会なのです。その社会
の一員になり、地域に根を張って仕事をす
ることの大切さを思い出しました。同じよう
な田舎の土木屋で育ったおかげで、そん
な世界の感覚を知っていたことに随分助け
られたと思います。
　それに日本の外に出て、いろいろな国の
人と仕事をして感じたのは、言葉できちん
と気持ちを伝えることの大切さ。アメリカで
は特に社員に期待値を言葉で伝えないと、
彼らの能力が十分に発揮されにくい。また
必要な時には E メールを送った後に電話を
して、どんな思いで言っているのか気持ち
の熱を伝えます。たとえ言葉の壁があって
もそれが乗り越えられるとしたら、それは
熱を伝えることによって可能になると思いま
す。経営者が社員に熱を伝えることが経営
にとって一番重要なことです。ビジネスは
基本は人。最終的には買ってくれる人、働
いている人の気持ちをどう動かすかです。

COMPANY INFO

    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

いずれは名実ともに
１つの Premier Hotel Group に

　2015 年にカリフォルニアに異動。サイ
パン、その後のグアム、ここでも私の仕事
は、ホテルを購入し再生して、投資のリター
ンが得られるようにすること。もともとケン・
コーポレーションは不動産業であり、投資
先を探す中でホテルに行き着き、ホテル運
営を行う Premier Hotel Group が生まれ
た経緯があります。同グループの当社が所
有する２つのホテルは、近年、独自ブラン
ドに変わり、所有、経営、運営を一貫して
行うことで、その３つの業務のいずれの面
でも良いホテルになってきています。
　この２つのホテルは別々の組織として動
いてきましたが、今後は横のつながりを作
り一つの組織にしたいと考えています。例
えばここでポジションがなくても、あっちに
はある、そんな仕組みができれば、組織は
強く大きくなりますよね。そして、いずれは
日本も一つの組織にしたい。そうなった時、
名実ともに Premier Hotel Group という一
つのグループになると思うのです。

2015年に同社独自ブランドとなっ
たディズニーランド近くのAnaheim 
Majestic Garden Hotel

ビジネスの基本は人。
熱が伝わる経営を
1971年長野県生まれ。ニューヨーク大学にて不動産学学士取得。
2001年、株式会社ケン・コーポレーション入社。国際不動産グルー
プ内RA Asset Management、およびプレミア投資法人に携わる。
サイパン、グアムでのホテル運営・経営を経て15年より現職。

PHR Management, Inc.
President

柳
や な ぎ さ わ

澤 建
け ん

 さん
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Gray Construction◎ケンタッキーに本社を置
くゼネコン・エンジニアリング会社。産業施設
の建設工事を得意とし、製造工場、化学工場、
食品工場、流通倉庫などの建設工事に加え、商
業施設や飲食施設工事の実績も豊富。

日本人の心を忘れず
かつそれを言い訳にせず

　アメリカに来たのは 10 歳の時。歯科技
工士の父がニューヨークで仕事をすること
になり、家族４人で移住しました。英語が
全く話せない状態で現地校に行き始めた
のですが、英語よりも困ったのは、日本人
の同級生に私の讃岐弁が分かってもらえな
かったこと（笑）。ニューヨークは異文化に
対する理解度は高く、人種や風習等で特
筆するような苦労はなかったですし、あまり
悩んだこともなかったですね。人種や見た
目は変えられるものでもないですし、それ
に僕は日本人でいたいとも思うのです。ガ
ツガツ前に出ていかない奥ゆかしい日本の
美を崩さないでいようと思えば、無意識な
ところでも多少の引け目を感じる部分が残
るのは当然ですよね。でも、何か行動する
時には、人種や民族性をできない理由にし
ないで、そこは気合いや明るさで補填して、
アメリカ人と対等に物事ができるようにとい

う心 構えでい
ます。
　大学で建築
と構 造 設 計を
学んだ 後、建
築デザイン会
社、建築設計

会社を経て、2013 年に Gray Construction
に入社。Grayでは米系・日系双方のマーケッ
トを担当しており、お客様は日系企業も多
いのですが、アメリカと日本ではさまざまな
違いがあります。ロサンゼルスオフィスの社
員は全てアメリカ人ですから、仕事の仕方
も文化もビジネスマナーも違う当社のスタッ
フとお客様との橋渡しをするのが、私の仕
事の一つのチャレンジングな部分ですね。 
　建築の考え方も日米では異なっていて、
アメリカでは建築学科は文系です。アメリカ
の建築デザインスクールでは、構造設備を
ないがしろにデザインを優先させます。で
も周りに良い設計者がいれば、一見不可
能に感じるデザインにおける設計の落とし
どころが見つかります。一方で日本の建築
は理系で、建築士はデザインも構造も理
解しています。また日本の建築会社の人は
守備範囲が広く、各人の能力が高いので、
互いにマイクロマネージメントして改善して
いくんですよね。アメリカでは社員各人は
そこまで守備範囲は広くありませんが、優
秀なマネージャーがしっかりとマクロマネジ
メントしていきます。面白い違いですよね。

建築の世界の全体を見たい
施工の世界の面白さ

　Gray で働き始めたのはそうした日米の
違いが見たかったからでもありますし、大

COMPANY INFO

    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

学を出た時に、建築の全体を見たいと思っ
たからでもあります。デザイン、設計、施
工と建築の全体を見て理解した上で、建築
の何の仕事をするか決めようと。不器用な
性格で理解できない部分があるまま行動す
るのは得意じゃないんです。建築デザイン、
建築設計を経て、Gray に入って施工に触
れたところ、想像以上に広くて面白いもの
でした！よく施工を知らずにデザイン、設計
をしていたと思います。施工は関わる人数
もすべきことも圧倒的に多いですし、プロ
ジェクトごとにチャレンジも全然違って、毎
日景色も仕事も変わる。いろいろ考えなが
ら仕事ができるのが楽しいですね。
　物を建てたいというお客様には、ビジネ
スを大きくしたいとか、新たに工場を作り
たいとか何か目的があります。新しいこと
に取り組むその活気の中の一員として働く
のはすごく刺激になります。えらそうに言っ
ていますがうまくいかないことの方が多い
のが現状で、10 年くらいの経験ではまだま
だ若輩者…。これからも日々学び、より良
い仕事をして、目的に向かって進まれる方々
をしっかりサポートしていきたいです。

建築のプロとして
夢を追う顧客をサポート

Gray Construction
Design Manager / Preconstruction

岩
い わ た

田 一
い っ ぺ い

兵 さん 

1984年香川県出身。95年に家族でニューヨークに移住。イリノ
イ工科大学にて建築と構造設計を専攻。卒業後、建築デザイン会
社、建築設計会社勤務を経て、2013年にゼネコン・エンジニアリ
ング会社のGray Constructionに入社し、営業、設計監理を担当。

10歳で始めた剣道は今も生活の一部。
「交剣知愛ー剣を交えることで愛を知る。
人との関わり方が凝縮された武道です」



8 JBA NEWS  January, 2017

翻訳通訳のプロフェッショナル

４０年の信頼と実績

Translation & Interpretation

　「おはようございます」、「こんにちは」。皆
さんは、人はなぜ挨拶をするのか、考えた
ことがありますか。僕は、挨拶は人と人との
間のコミュニケーションの「最初の扉」だと
考えています。挨拶があるから、人とのコミュ
ニケーションも始まります。しかし、本当に
相手を思いやる挨拶ができなければ、その
コミュニケーションも意味を成さなくなってし
まいます。今日は、僕がこの夏から病院で
始めたインターンでの経験や、自分のこれ
までの人生の体験をお話ししながら、コミュ
ニケーションの大切さについて、述べたいと
思います。
　僕は、小さいころから医者になりたいと
思ってきました。そんな僕にとって、病院で
働く人たちと現場を共にすることは、とても
貴重な経験です。インターンで、僕が最初
に気づいたことは、医師と患者との間のコ
ミュニケーションの重要性でした。まず、初
診の患者の診察で、医師が最も注意してい
ることは「患者の話を注意深く聞く」という
ことでした。医者なら、当然のことだと思う

かもしれません。しかし、これは患者を知
る時、患者の様子をみる時、医師が最初に
行うコミュニケーションです。しかし、患者
が緊張していれば、それを正確に行えませ
ん。そのため、医師は、笑顔と思いやりの
ある言葉で患者と接します。また、先生は
患者が抱えている悩みや不安を考慮しなが
ら、話をする思いやりも大事だと言っていま
した。考えてみれば、人は、自分の話を真
剣になって聞いてくれる人に対してでなけれ
ば、信頼を持って話せないと思います。皆
さんもそうは思いませんか。従って、この当
然のように見える医師の行動も、医師と患
者の信頼関係を築くために必要なコミュニ
ケーションなのです。
　それから、患者への病状や治療方法の説
明は、医療行為の中で特に大切な部分です。
病院の先生は、しばしば僕にこう言いまし
た。「医者が治療をしていく中で、第一に考
えなければいけないことは、患者が病状を
完璧に理解できるように努めること。そのた
めには、専門用語は使わずに、誰にでも簡
単に理解できるわかりやすい言葉で、じっく
りと説明してあげることが大切だ」と。医者
が患者に説明をする――そしてわかりにく
いところがあれば、今度は患者が医者に質
問する。そのやりとりの中で、患者は自分の

病気について正しく理解し、その治療の意
味や目的も正しく理解できるのです。そして、
患者の医師に対する信頼感も自然に深まる
のです。僕は、この医師との会話を臨床現
場で目の当たりにし、挨拶で始まるコミュニ
ケーションが、患者と医師の間でいかに大
切であるかを知りました。
　次に、僕自身の経験を話します。実は、
僕は心臓に病気を抱えて生まれてきました。
現在、生活には全く支障のない状態ですが、
今までに数回検査入院をし、大きな手術を
二回受けたことがあります。一度目の手術
のことは幼児期なので覚えていませんが、
二度目の時は小学６年生だったので、担当
医や看護師と話したことを明瞭に覚えていま
す。「こんにちは、具合はどうですか？」担
当の先生は僕の病室に入る時、いつも笑顔
でそう挨拶をしてくれました。思えば、この
挨拶で僕の入院生活の緊張感は知らぬ間に
無くなっていたのかもしれません。先生や
看護師が、小学生の僕にでもわかる言葉で、
体の状況を説明してくれたことも覚えていま
す。当時、僕は、心臓の機能や自分の病気
をあまり理解していませんでした。しかし、
先生からのわかりやすい説明で、幼いなが
らも理解できていたと思います。また、先生
は手術の内容も優しく教えてくれました。正

あさひ学園高等部弁論大会
最優秀弁論の発表

あさひ学園

　2016年11月12日にオレンジ校にて、19日にはサンタモニカ校にて同校とトー
ランス校との２校合同での弁論大会を行いました。在籍する高校生65名が、大勢
の聴衆の前で個性豊かに意見や思考を堂々と発表しました。今回は、それぞれの大
会で最優秀賞を獲得した生徒の弁論を紹介します。

●オレンジ校大会最優秀賞
「コミュニケーションの大切さ

―臨床現場から学んだこと―」
オレンジ校高等部２年　山室優介さん

発表中の山室優介さん
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E S R

CALIFORNIA, TEXAS, NEW YORK, GEORGIA
京都大学法学修士・東京大学研修・連邦最高裁判所認可弁護士

カリフォルニア州・ジョージア州認可
京都大学法学修士・連邦最高裁判所認可弁護士

弁護士

北川・イベート両弁護士ともにMartindale-Hubbell Peer Reviewにおいて“AV PREEMINENT”（法的能力・道徳性）評価

知識・道徳性においてトップ 5% (Martindale-Hubbell Peer Review Rated) 全米ランキング

WWW.JAPANUSLAW.COM
(949) 788-9980  info@japanuslaw.com

300 Spectrum Center Drive Suite 960, Irvine, CA 92618-4998

雇用法・残業・セクハラ・ＲＩＦ
不動産・リース・建設 税務争訟・遺産・相続

資産売却・M&A・無税法人再編成
契約法・ビジネス取引・流通

EXPERIENCE SUCCESS REASONABLE

経験 必勝 良心的

With Lawyers Licensed in Multiple States Including
CALIFORNIA • TEXAS • NEW YORK • GEORGIA • NEVADA • U.S. PATENT • WASHINGTON DC

弊社勝訴が各誌にて紹介

KITAGAWA & EBERT, P.C.

直なところ、僕は、手術の日が迫ってくると、
もしかしたら手術中に死んでしまうかもしれ
ないと考えることもありました。しかし、毎日、
先生や看護師からの明るい挨拶、またわか
りやすい説明を受ける度に、僕の先生への
信頼感が増して、少しずつ手術への恐怖心
は薄れていったのだと、今振り返るとそう思
います。手術の当日、僕はあまり怖がらずに、
手術室に自ら歩いて入っていけたことを今で
も覚えています。
　手術後、僕が目覚めたのは翌日で、その
後の数日間は、当然体もだるく、熱もあり、
食べ物もろくに喉を通らない一番辛い時で
した。その時も、「今日はどうかな？」「何か
食べられたかな？」「あせるなよ」、先生が
頻繁に病室に来て、言葉をかけてくれまし
た。僕は、そのコミュニケーションのお陰で、
勇気づけられ、毎日前向きにリハビリを続
けることができました。振り返れば、このコ
ミュニケーションで生まれた先生への信頼
感があったからこそ、手術に立ち向かえたと
言っても過言ではありません。これは僕が自
分の体験から確信できる、医師と患者のコ
ミュニケーションの大切さだと思います。
　なにげない挨拶から始まるコミュニケー
ション――。それは、人と人との意思の疎
通や互いの理解を深めるために重要な手段
です。僕は、インターンでの先生側の立場
の経験と、自分自身の患者としての経験か
ら、それを実感しました。だからこそ、そん
なコミュニケーションで患者と向かい合える
医者になりたいと思っています。考えてみる
と、最近問題になっている「いじめ」や「民
族間紛争」も、コミュニケーションの欠如か
ら起こっているのではないでしょうか。皆さ
んも、何かの折りに、コミュニケーションの
大切さについて考えてみてください。
　ご清聴ありがとうございました。

●サンタモニカ校＆トーランス校
　大会最優秀賞

「朝ドラが教えてくれたこと」
トーランス校高等部１年　加藤奈菜さん

   みなさんは、今の NHK 朝の連続テレビ
小説は何ですか？と聞かれてすぐに答えるこ
とができますか？私はこれを日本の一般常
識であると考えています。
　では「じぇじぇじぇ」みなさんはこのフレー
ズをご存知でしょうか？これは 2013 年の春
に放送していた朝ドラ「あまちゃん」で社会
現象を巻き起こした驚きを表す流行語です。
もちろん周りの友達も知っていましたし、使っ
ている人もいました。ですが、私が友達に「あ
のシーンおもしろかったね」と話しても「見
てないから知らない」と笑って返されました。
私はアメリカで NHK 朝の連続テレビ小説を
欠かさず見てきました。ですからなおのこと、
友達に流行りだけ見るのではなく、朝ドラ自
体の面白さに気づいてほしいと感じたので
す。
　まず、朝ドラは戦後、ラジオ番組から始ま
りました。毎日小説を朗読しており、その名
前が「連続ラジオ小説」だったことから今も
連続テレビ小説と呼ばれています。この連

続テレビ小説というのは、毎日 15 分、それ
を１週間に６回、全部で半年かけて放送し
ます。
　1941 年から 45 年の太平洋戦争につい
て、これまでさまざまな朝ドラが、戦争中の
主人公の心情や空襲の恐ろしさなどの時代
背景を丁寧に描いています。太平洋戦争が
終わってから 71 年、戦争を体験した人はも
う多くはありません。戦時中何を見て、どう
感じたか、戦争を知る人たちが誰もいなく
なった後、どう後世に「戦争」を伝えれば
いいのでしょう。その答えの一つが朝ドラだ
と私は思います。
   私は朝ドラが戦争のシーンに入るたびに
過去に生まれなくてよかったなとつくづく思
います。終戦を伝える玉音放送を聞くたび
に胸が苦しくなります。お国のためにずっと
頑張って戦って、我慢して、勝利を信じてい
た日本国民の悲しみとアメリカ軍に侵略され
る恐怖、そしてこれからは新しい時代が待っ
ているという希望。ここでは日本が勝つと信
じていた者、日本が負けると信じていた者、
たくさんの人達の考えが活気よく交差してい
ます。
   もちろん、私達は歴史の授業で戦争につ
いて学びます。ただ、教科書の文章だけで

オレンジ校高等部弁論大会参加者、教職員、来賓ほか
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は伝わってこない部分がたくさんあるので
す。自分で体験した訳ではないので想像で
きないのです。防空壕で過ごした一夜。戦
争が終わった後、親を亡くした子供が路頭
に迷ったり、それからもしばらく続いた食糧
難。そして戦争が終わったからといって家に
帰れない兵隊がたくさんいたこと。朝ドラは
そういった出来事を取り入れ、視聴者に戦
争の事を伝えています。そしてその実態の
中、懸命に生き抜いた主人公達は今の私達
に勇気を与えてくれます。朝ドラは「戦争」
を伝えていく義務がある私達にとって、必要
なものではないでしょうか。
　また、多くの朝ドラは実際にいた人物を
モデルにして構成されています。特に戦争

や社会と戦うたくましい女性が多いです。昔
の女性の扱いは今とは比べ物にならないほ
どひどかったのです。それを主人公達は女
性でありながら社会に出て社長や医者、通
訳などとして活躍しました。世間の常識にと
らわれることなく、自分達の足で立ち上がり、
女性というハンデをものともせず様々な困難
を乗り越え、道を切り開いていったのです。
昔は女は家にいて、学ばなくていい、男を
敬えなどと散々言われてきました。それが
今はどうでしょう、自立した女性が増え、み
な社会で男性と対等に渡り合えるようになり
ました。それは、朝ドラの主人公のような
勇敢な女性達が常識を覆し戦ったからこそ、
ここまでこられたのかもしれません。
　私は朝ドラを通して、世の中のことをより
よく知ることができました。時代が変化する
中の状況や感情、電気製品や今では当たり
前な物の導入、世間の流行など長い時を経
て伝わってきます。そしてこれらはこれから
も朝ドラを通して受け継がれていくべきだと
思います。
　私は日本人の両親の下、アメリカで生ま
れました。家庭では日本語を話し、家の外
では英語で生活をしています。朝ドラはアメ

リカで育った私に日本文化、日本語の言い
回し、日本の伝統行事など、たくさんのこと
を教えてくれました。地方のお祭りや四季
折々の美しい風景、日本の結婚式もアメリ
カで育った私には珍しく興味深かったりしま
す。そのように、朝ドラで新しい発見や海を
越えた違いを見つけて考えるのも楽しいで
す。また日本語も朝ドラで上達したと言って
も過言ではありません。私は朝ドラを通して
日本とつながることができたと思います。
　朝ドラは私にたくさんのことを教えてくれ
ました。戦争の悲惨さ、女性の逞しさ、時
代の流れ。このように私を成長させてくれる
朝ドラをこれからも見続けていきたいと思い
ます。そしてこれを機に皆さんも朝ドラのファ
ンになってくれたら嬉しいです。
　ご清聴ありがとうございました。

発表中の加藤奈菜さん

サンタモニカ校、トーランス校合同高等部弁論大会参加者、教職員、来賓ほか
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Greeting Seminar Interview Report 各部会からのお知らせ

　11 月 13 日（日）に、オレンジカウンティ
地域部会主催の下、ニューポートビーチ
市 に て「ENC（Environmental Nature 
Center）での自然と触れ合うボランティア
活動とピクニック」に家族で参加させてい
ただきました。もともと、我が家は、あま
りアウトドア（海、山、キャンプ）が得意
ではなく、子どもたちを連れて行ったこと
がないのですが、今回は、家から近いこ
とと、ピクニックという言葉に、つられて

　JBA のハイキングゴミ拾いボランティア
に参加させていただきました。最初は歩く
ことと、ボランティアが目的で行きました
が、みんなでごみを拾う作業は心がすっ
きりしました。
　公園の自然な空気を吸いながら、ごみ

参加させていただきました。
　まずは、職員のお姉さんが、丁寧に生
きもの（カエル、山椒魚、百足等）の説
明をしてくれて、その後に、皆に触らせて
くれました。小学１年生の娘は、喜んで
触っていましたが、４歳の娘は、飛び上
がって、逃げ回っていました。しかし、最
後に白いウサギが出てきた時は、喜んで
触りに行き、今でも、「ウサギを飼いた〜
い」とねだってきます。本物の動物を見て、
触れられたことは、子どもにとってとても
良い経験になりました。
　次は、ボランティア活動ですが、除草
作業とポストカードへの切手貼りの作業
が用意されていました。子どもたちは、迷
わず切手貼り作業に行きましたが、少し
作業をした後、せっかくの機会なので、
上の娘を草引きに誘い、親子で草引きを
しました。私も、父親の威厳とばかりに、
草はこうやって抜くんだよ、と娘に手本も
見せましたが、結局は、子どもの方が動
きが良く、娘は、初めての本格的な草引
きに喜んで、山の中を駆け回っていまし
た。その後は、待ちに待ったピクニック。

を拾うのは地球の優しさを感じることがで
きました。
　山はあまり登ったことがないので、非常
に良い体験ができたと思います。誘導し
てくださった方々は親切なので、緊張する
ことなく、道に迷うことなく貴重な経験が
できました。
　また、このボランティアがあれば参加さ
せていただきたいと思います。
　　　　　　　　（文： 廣渡わか葉さん）
　今日は山を登って楽しかったです。私
は山登りが大好きなので山のてっぺんま
で登りました。お父さんと私が岩のてっぺ
んに登った時、下で待っていてくれたお

晴れた空の下で食べるピザやフルーツ、
ジュースに二人の娘も大満足でした。食
事中に、JBA のスタッフの方からの、サ
プライズ抽選会があり、大いに盛り上がり
ました。我が家も、ENC のリサイクルフリ
スビーをゲットして、本当に楽しい一日に
なりました。娘のあさひ学園の日記には、
ピザとデザートを食べたことと、草むしり
が楽しかったと書いてありました。
　最後に、このような楽しいイベントを企
画していただいた JBA 様にこの場をお借
りして、お礼を申し上げます。来年も、ぜ
ひ参加させていただきたいと思います。
ありがとうございます。

母さんが写真を撮ってくれました。その岩
の近くでおにぎりを食べました。その後、
お母さんと私でまた岩のてっぺんまで登り
ました。その岩はカピバラの形にみえる
小さな岩です。また、山に行ってみたい
です。　　　　　　（文： 廣渡愛実さん）

「ENC（Environmental Nature Center）での自然と触れ合うボランティア活動とピクニック」への参加

ゴミ拾いハイキング（11/20）

文：Pacific Guardian Life Insurance Company, LTD. ・藤川真之介さん

文： Toyota Motor Engineering & Manufacturing NA, Inc. ・廣渡誠治さんのお嬢さん　わか葉さん（13歳）＆ 愛実さん（8歳）

オレンジカウンティ地域部会

ダウンタウン地域部会＆サウスベイ地域部会

Greeting Seminar Interview Report 各部会からのお知らせ

絵：藤川さんの長女・栞菜さん（小1）
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